
令和２年 第１回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和２年２月２１日（金） 

開  会  午前  ９時００分 

閉  会  午前 １１時１０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教   育   長    八 島 和 彦 

教育長職務代理者    木 谷 千惠子 

委       員     今 井 和 秀 

委          員     安 達 吏 和 

委      員    岡 田 規 子 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長 西 井 健 一 

学務担当課長      松 田 宏 明 

学校教育課課長補佐   岡 嶋 克 己 

文化財室長       新 屋 真奈美 

文化財室室長補佐    牧 山 直 樹 

生涯学習課長      滝 口 一 彦 

生涯学習課課長補佐   後石原 幸 雄 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第１号 令和２年度羽咋市教育方針及び主要事業について 

（２）議案第２号 令和２年度羽咋市一般会計予算（教育費）について 

（３）議案第３号 令和元年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

 

６  協議、報告事項 

（１）令和元年度一般会計専決補正（教育費）について 

（２）羽咋市都市公園条例施行規則の一部改正について 

（３）羽咋市中学生海外派遣交流事業実施要綱及び 

   羽咋市中学生海外派遣交流事業実行委員会会則について 

（４）羽咋市立学校給食共同調理場調理・配送業務委託について 

（５）市内小中学校卒業式について 

（６）令和２年第１回羽咋市議会定例会日程について 



 

 

７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

８ 会議の結果  議案第１号から議案第３号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和２年２月２１日 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 

 

八島教育長 ：開会のあいさつをし、日程に従い前回会議録の承認を促した。 

岡嶋補佐  ：前回会議録について、不足、不備がないか聞き、承認を得た。 

八島教育長 ：議案第１号令和２年度羽咋市教育方針及び主要事業について説明を求め

る。 

西井次長  ：羽咋市教育方針及び主要事業全般について説明。 

八島教育長 ：質疑を求める。 

安達委員  ：部活動指導員の配置により、学校側が個別に指導者を依頼しなくてもよ

くなるのか。 

西井次長  ：現在、部活動指導員は、羽咋中の弓道部、陸上部、ソフトテニス部と邑

知中の柔道部に県からの補助により配置している。 

今井委員  ：中学生の海外派遣事業は継続的に実施していくのか。 

八島教育長 ：小学校から英語を推進しており、毎年該当する子ども達がいるので、毎

年継続して派遣していきたい。 

木谷委員  ：英検受験料の補助の内容は、来年度は変わるのか。 

西井次長  ：今年度と変わりなく、中学生については英検受験料を年２回までの１/

２補助、小学生については英検受験料と英検ジュニアのゴールドとシル

バーの受験料を年１回の１/２補助である。 

八島教育長 ：その他に質問がなく、議案第１号議案を承認する。次に、議案第２号令

和２年度羽咋市一般会計予算（教育費）について説明を求める。 

西井次長  ：教育費の歳入歳出の総括及び学校教育課関係予算について詳細説明。 

滝口課長  ：生涯学習課関係予算について詳細説明。 

新屋室長  ：文化財室関係予算について詳細説明。 

八島教育長 ：質疑を求める。 

安達委員  ：ジャパンテントの予算については、何が増額となったのか。 

滝口課長  ：羽咋市プログラムに係る講師への謝礼である報償費や消耗品費を増額し

た。 

岡田委員  ：ジャパンテントの受入家庭について、受入家庭が見つからないとか増や

したいが中々増えないとか等の困っていることはないのか。 

滝口課長  ：受入家庭については、毎年協力していただける家庭があるので、近年は

特に困ったことはない。また、毎年、広報やホームページで受入家庭を

募集している。 

岡田委員  ：受入態勢については、退職者に協力していただくのも１つの手であるの

で、今後は市内全体に広げるようなことも必要だと考える。 

滝口課長  ：今後は、岡田委員の意見も含めて考えていく。 

木谷委員  ：旧邑知公民館解体、民有地購入後の整備予定を教えてほしい。 



滝口課長  ：建物は建てずに、公園、駐車場として整備していく予定である。 

今井委員  ：小中学校の体育館のＬＥＤ化は終了したのか。次に、電子黒板、タブレ

ットの各学校の配置数を教えてほしい。次に、給食費第３子無償化の人

数を教えてほしい。次に、共同調理場の委託先社員は常時何人働いてい

るのか教えてほしい。 

西井次長  ：体育館のＬＥＤ化については、新年度に邑知中学校の１階部分を実施す

ると全て終了となる。 

松田担当課長：現在、中学校には簡易な電子黒板は導入済みである。新年度に小学校５・

６年生の教師用デジタル教科書を導入予定で、その際に必要になってく

るので、電子黒板、タブレットを増設していく。また、文科省のギガス

クール構想により、来年度、再来年度で各クラス１人１台のタブレット、

各校１台から２台の電子黒板を配置していきたい。細かい台数について

は、後ほど資料を提供する。 

西井次長  ：給食費第３子無償化の人数については、およそ２００人で、無条件で第

３子以降であれば無償化とする。また、共同調理場で働く委託先社員の

人数は１７人である。 

今井委員  ：公民館長を特別職から会計年度任用職員にする理由を教えてほしい。 

滝口課長  ：国の制度に準じるものである。 

今井委員  ：聖火リレーのアトラクションは内容を教えてほしい。 

滝口課長  ：地元の伝統文化をＰＲするよう計画している。 

今井委員  ：柳田シャコデの全体計画を教えてほしい。次に、吉崎次場遺跡の施設は

常時利用できるのか。 

新屋室長  ：柳田シャコデ廃寺跡の計画については、平成２６年度から調査が始まり、

平成３１年度で終了し報告書を書く予定だったが、文化庁からの指導等

もあり、来年もう１年調査を続ける。また、吉崎次場弥生公園のガイダ

ンス施設、復元建物については、毎年１２月から３月までの冬季間は閉

鎖している。 

岡田委員  ：吉崎次場遺跡は羽咋の宝なので、しっかり管理し、ＰＲに努めてほしい。

また、折口博士に関してもＰＲしてほしい。眉丈台地についても整備・

管理をしっかりし、もっと活用してほしい。 

新屋室長  ：吉崎次場弥生公園については、引き続き除草等の管理を行い、ＰＲに努

める。 

滝口課長  ：折口博士の件については、新年度にお墓の前を舗装整備し、説明看板を

新設する予定である。また、記念講演や市民公開講座についても、多く

の方に理解を深めてもらうようＰＲに努める。 

       眉丈台地については、ちびっこ自然センターは環境安全課、公園は地域

整備課、スポーツ広場は生涯学習課と、場所により所管が違っているの



で、委員のご意見を担当課へ伝えておく。 

岡田委員  ：石野町にある建物は文化財の倉庫なのか。 

新屋室長  ：土器や民具等の収蔵庫として利用しており、見苦しくならないよう除草

等を実施しているが、活用できるよう検討したい。 

木谷委員  ：余喜小学校は複式２学級になるが、先生の配置はどうなるのか。 

松田担当課長：現在よりも職員が１人減になるので、県へ複式解消の講師を要望してい

る。 

木谷委員  ：支援員が２人増えるが配置はどうなるのか。 

松田担当課長：各校の要望に沿って配置する。 

安達委員  ：デジタル教科書は一般の教室で先生が使用する教科書なのか。 

松田担当課長：小学校５・６年生の国語と算数に、指導者用として導入する。 

安達委員  ：支援学級用のデジタル教科書は導入するのか。 

松田担当課長：通常のデジタル教科書指導者用を導入する。 

岡田委員  ：学力調査はパソコンで実施するようになるのか。 

松田担当課長：来年度からパソコンですると報道されたが、文科省からは一切出ていな

いことで、報道は誤りであると文科省から通知された。 

八島教育長 ：その他に質問がなく、第２号議案を承認する。 

：議案第３号令和元年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について説明

を求める。 

西井教育次長：歳入歳出の総括を説明後、教育振興基金積立事業 332千円の増額補正、

教育推進事務事業 8,900千円の減額補正について詳細説明。 

滝口課長  ：公民館運営事業 1,300千円の減額補正、折口文学基金積立事業 6千円の

増額補正、図書館施設管理運営事業 974千円の減額補正、ユーフォリア

千里浜管理運営事業 1,649千円の増額補正について詳細説明。 

新屋室長  ：文化財管理事業 3,750千円の減額補正について詳細説明。 

八島教育長 ：質疑を求める。 

岡田委員  ：図書館の職員の対応は丁寧で、図書検索システムは使いやすいが、読み

たい本が無い場合は、他の図書館から取り寄せしてくれたりするが、ス

ペースの問題で廃棄して古い本も無いので、書籍を増やしてほしい。 

滝口課長  ：指定管理者制度で図書館運営しており、新刊の購入等については、図書

館司書によって行われている。また、検索システムについては、今年度

更新し、使いやすくなったという意見もいただいている。古い本につい

ては、倉庫に保管しているが、年々手狭になってきている状況である。 

八島教育長 ：その他に質問がなく、第３号議案を承認する。 

次に、報告事項等について説明を求める。 

西井教育次長：中学校施設整備事業 500千円の増額補正を行った令和元年度一般会計専

決補正（教育費）について説明。 



滝口課長  ：羽咋市都市公園条例施行規則の一部改正について説明。 

西井教育次長：羽咋市中学生海外派遣交流事業実施要項及び羽咋市中学生海外派遣交流

事業実行委員会会則について説明。 

       羽咋市立学校給食共同調理場調理・配送業務委託について説明。 

松田担当課長：市内小中学校卒業式について説明。 

岡嶋補佐  ：令和２年年第１回羽咋市議会定例会日程について説明。 

八島教育長 ：質疑を求める。 

安達委員  ：海外派遣の応募については、応募者から間口が狭く捉われないようにし

ていただきたい。 

今井委員  ：応募者が多数の場合は選考をどうするのか。 

岡田委員  ：選考から落ちた子のフォローをしっかりしていただきたい。 

八島教育長 ：今後開催する実行委員会で選考方法等を決めることとなるが、選考には

面接を実施する予定で、応募要領についても希望する生徒が応募できる

形とする。また、選考から漏れた子に対しても学校側からしっかりフォ

ローさせる。 

八島教育長 ：最後に、教育長報告を行う。 

       中学校の修学旅行については、新型コロナウイルス感染拡大の影響等に

より、生徒の安全確保の観点から、４月から９月に延期して実施する予

定である。保護者へは学校から学校長名により文書で通達する。次に、

公立高校の入試が、３月１０日、１１日実施される。 

 

 

その他、特になく、教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

                        午前１１時１０分閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和２年 第２回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和２年年３月１３日（金） 

開  会  午前  １１時３０分 

閉  会  午前  １１時４７分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教   育   長    八 島 和 彦 

教育長職務代理者    木 谷 千惠子 

委       員     今 井 和 秀 

委          員     安 達 吏 和 

委      員    岡 田 規 子 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長 西 井 健 一 

学務担当課長      松 田 宏 明 

学校教育課課長補佐   岡 嶋 克 己 

 

５ 付 議 案 件 

(1) 議案第４号 令和２年度羽咋市学校教職員（管理職等）の人事について 

 

６ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

７ 会議の結果  議案第４号を承認した。 

 

 

令和２年３月１３日 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 

 

八島教育長 ：開会のあいさつ。 

日程に従い、議案第４号令和２年度羽咋市学校教職員（管理職等）の人

事について説明を求める。 

（西井教育次長及び岡嶋補佐退室） 

松田担当課長：令和２年度羽咋市学校教職員（管理職等）の人事について説明。 

八島教育長 ：質疑を求める。 

：第４号議案を承認する。 

 （西井教育次長及び岡嶋補佐入室） 

：教育長報告で、羽咋市中学生海外派遣交流事業実行委員会で実施要項及

び参加者募集要領が承認されたことと令和元年度の市内児童生徒の英検、

英検ジュニアの取得状況について報告した。 

：その他について説明を求める。 

岡嶋補佐  ：令和２年第３回及び第４回教育委員会の開催日時について説明。 

 

その他、特になく、教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

                        午前１１時４７分閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和２年 第３回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和２年３月１９日（木） 

開  会  午前  ９時００分 

閉  会  午前  ９時２０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教   育   長    八 島 和 彦 

教育長職務代理者    木 谷 千惠子 

委       員     今 井 和 秀 

委          員     岡 田 規 子 

 

４ 欠 席 者  委      員    安 達 吏 和 

 

５ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長 西 井 健 一 

学務担当課長      松 田 宏 明 

学校教育課課長補佐   岡 嶋 克 己 

 

６ 付 議 案 件 

(1) 議案第５号 令和２年度羽咋市学校教職員（一般教職員）の人事について 

 

７ 協議、報告事項 

 (1)羽咋市学力調査の結果について 

 

８ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

９ 会議の結果  議案第５号を承認した。 

 

 

令和２年３月１９日 

 

羽咋市教育委員会 



【会議の概要】 

 

八島教育長 ：開会のあいさつ。 

日程に従い、議案第５号令和２年度羽咋市学校教職員（一般教職員）の

人事について説明を求める。 

（西井教育次長及び岡嶋補佐退室） 

松田担当課長：令和２年度羽咋市学校教職員（一般教職員）の人事について説明。 

八島教育長 ：質疑を求める。 

：第５号議案を承認する。 

（西井教育次長及び岡嶋補佐入室） 

：報告事項について説明を求める。 

松田担当課長：市学力調査結果について説明。 

八島教育長 ：教育長報告で、国公立高校の合格者数について報告した。 

：その他について説明を求める。 

岡嶋補佐  ：令和２年第４回教育委員会の開催日時について説明。 

 

その他、特になく、教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

                        午前９時２０分閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和２年 第４回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和２年３月２３日（月） 

開  会  午前 １０時００分 

閉  会  午前 １０時２１分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教   育   長    八 島 和 彦 

教育長職務代理者    木 谷 千惠子 

委       員     今 井 和 秀 

委          員     安 達 吏 和 

委      員    岡 田 規 子 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長 西 井 健 一 

学務担当課長      松 田 宏 明 

学校教育課課長補佐   岡 嶋 克 己 

文化財室長       新 屋 真奈美 

文化財室室長補佐    牧 山 直 樹 

生涯学習課長      滝 口 一 彦 

生涯学習課課長補佐   中 村 茂 樹 

生涯学習課課長補佐   後石原 幸 雄 

 

５ 付 議 案 件 

(1)議案第６号 令和２年度羽咋市教育委員会事務局管理職等の人事について 

 (2)議案第７号 羽咋市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について 

 (3)議案第８号 公民館長の任命について 

 

６ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

７ 会議の結果  議案第６号から議案第８号を承認した。 

 

 

令和２年３月２３日 

 

羽咋市教育委員会 



【会議の概要】 

 

八島教育長 ：開会のあいさつをし、日程に従い会議録の承認を促した。 

岡嶋補佐  ：第１回から第３回会議録について、不足、不備がないか聞き、承認を得

た。 

八島教育長 ：日程に従い、議案第６号令和２年度羽咋市教育委員会事務局管理職等の

人事について説明を求める。 （西井教育次長を除く事務局職員退室） 

西井次長  ：令和２年度羽咋市教育委員会事務局管理職等の人事について説明。 

八島教育長 ：質疑を求める。 

：第６号議案を承認する。 

（西井教育次長を除く事務局職員入室） 

八島教育長 ：議案第７号羽咋市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則につ

いて説明を求める。 

西井次長  ：羽咋市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について説明。 

八島教育長 ：質疑を求める。 

：第７号議案を承認する。 

八島教育長 ：議案第８号公民館長の任命について説明を求める。 

滝口課長  ：公民館長の任命について説明。 

八島教育長 ：質疑を求める。 

：第８号議案を承認する。 

：教育長報告で、教職員の異動発表の日程と新型コロナウイルス感染拡大

防止に伴う学校休業明け後の授業、終業式・離任式及び部活動の進め方

について報告した。 

：その他について説明を求める。 

松田担当課長：小中学校の入学式の日程について説明。 

新屋室長  ：歴史民俗資料館の新型コロナウイルス感染症の予防対策に係る現状の利

用状況について説明。 

滝口課長  ：スポーツ、文化施設及びユーフォリア千里浜の新型コロナウイルス感染

症の予防対策に係る現状の利用状況について説明。 

 

 

その他、特になく、教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

                          午前１０時２１分閉会 

 

 



令和２年 第５回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和２年５月１日（金） 

開  会  午後 １時 30分 

閉  会  午後 ２時 54分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 ４０１会議室 

 

３ 出 席 者  教 育 長    八 島 和 彦 

教育長職務代理者    木 谷 千惠子 

委      員    今 井 和 秀 

委      員     安 達 吏 和 

委      員    岡 田 規 子 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長 河 崎 洋 子 

学務担当課長      松 田 宏 明 

学校教育課課長補佐   西 村 広 樹 

生涯学習課長      滝 口 一 彦 

文化財課長       西 井 健 一 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第 ９号 令和２年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

（２）議案第１０号 常勤の特別職の職員の給与に関する条例の一部改正について 

（３）報告第 １号 令和２年度専決処分の報告（学校評議員の委嘱について） 

（４）報告第 ２号 令和２年度専決処分の報告（羽咋市立公民館運営審議会委員及び

分館運営委員会委員の委嘱について） 

（５）報告第 ３号 令和２年度専決処分の報告（スポーツ推進委員の委嘱について） 

（６）報告第 ４号 令和２年度専決処分の報告（羽咋市文化財保護審議会委員の任命

について） 

 

６ 協議、報告事項 

（１）令和２年度羽咋市一般会計専決補正（４月専決分）（教育費）について 

（２）令和元年度羽咋市一般会計専決補正（３月専決分）（教育費）について 

（３）令和２年第２回羽咋市議会臨時会日程について 

 

７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 



 

 

８ 会議の結果  議案第９号及び議案第１０号並びに報告第１号から報告第４号を原

案のとおり承認した。 

 

 

令和２年５月１日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつをし、日程に従い前回（第４回）会議録の承認を促した。 

西村補佐 ：前回（第４回）会議録について、不足、不備がないかを確認し承認を得た。 

八島教育長：議案第９号「令和２年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について」の

説明を求める。 

河崎次長 ：歳入歳出の総括、小中学校に空気清浄機の備品購入 1,200万円の増額補正

について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：教室に空気清浄機を設置するとのことだが、音楽室、理科室等の特別教室

には設置しないのか。 

河崎次長 ：普通教室のみの設置である。 

木谷委員 ：既に設置している所はあるのか。 

河崎次長 ：設置している所はない。 

八島教育長：購入予定の空気清浄機は、家庭用ではなく業務用の大きな物である。 

安達委員 ：メンテナンスはどうなのか・ 

河崎次長 ：年に１回程度、フィルターを交換する必要がある。 

今井委員 ：財源として教育振興基金を充てているが、一般会計から予算はつかなかっ

たのか。あと、現在の基金残高はどれ位あるのか。 

河崎次長 ：コロナ対策の予算については、市の方針として国等の補助金や各基金を有

効に使うことになっている。基金残高については今回 3,000万円を積立て

る予定で、令和元年度末で約 7,000万円である。 

木谷委員 ：空気清浄機はいつ頃入るのか。 

河崎次長 ：夏までに入る予定である。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第９号を承認する。 

      議案第 10 号「常勤の特別職の職員の給与に関する条例の一部改正につい

て」の説明を求める。 

西村補佐 ：常勤の特別職（市長、副市長及び教育長）の月額給与を、令和２年５月分

から 12月分の８カ月、10％減額することを説明。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に意見がなく議案第 10号を承認する。 

報告第１号から第４号の説明を求める。 

西村補佐 ：報告第１号「令和２年度専決処分（学校評議員の委嘱について）」の報告。 

滝口課長 ：報告第２号「令和２年度専決処分（羽咋市立公民館運営審議会委員及び分

館運営委員会委員の委嘱）について」及び報告第３号「令和２年度専決処

分（スポーツ推進委員の委嘱について）」の報告。 

西井課長 ：報告第４号「令和２年度専決処分（羽咋市文化財保護審議会委員の任命に

ついて）」の報告。 



八島教育長：質疑、意見を求める。 

安達委員 ：学校評議員について、ある学校では出席率があまり良くない委員さんがい

る。教育委員会としてどのように考えているのか。 

西村補佐 ：学校評議員については各学校長の推薦を受けて委嘱している。教育委員会

として人選については意見を言っていない。出席等については出来るだけ

出てもらえるように、各学校に周知したい。 

八島教育長：その他特に質問がなく、報告第１号から第４号を承認する。 

      協議、報告事項(1)の説明を求める。 

河崎次長 ：(1)令和２年度羽咋市一般会計専決補正（４月専決分）（教育費）について、

歳入歳出の総括、児童生徒健診事業の 959,000円の増額補正、学校給食管

理事業 686,000円の増額補正、公民館運営事業 182,000円の増額補正及び

体育施設維持管理事業の 83,000円の増額補正について詳細説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

八島教育長：各学校、施設等への消毒液の配布状況はどうなっているのか。 

松田課長 ：３月に５Ｌずつ、４月に 20Ｌずつ配布している。羽咋小、羽咋中は人数が

多いので、その倍を配布している。 

滝口課長 ：17Ｌを各スポーツ施設、公民館に配付する予定である。 

安達委員 ：現在、体育施設や公民館は閉まっているのではないのか。 

滝口課長 ：現在、閉まっているが、再開に向けての準備である。 

今井委員 ：給食費関連の補正をしているが、これは委託業者への補償なのか。 

河崎次長 ：牛乳、米等の主食生産者の人件費の補償である。調理、配送の委託業者へ

の委託料の変更はしていないので、補償等は発生していない。 

八島教育長：その他特に質問がなく、協議、報告事項(2)、(3)の説明を求める。 

河崎次長 ：(2)令和元年度羽咋市一般会計専決補正（３月専決分）（教育費）について、

歳入歳出の総括、学校教育課所管分について、事業費の確定による不用額

の減額及びふるさと納税の確定による教育振興基金積立金の増額の説明。

（増減 50万円以下の説明は省略。以下、生涯学習課、文化財課も同じ） 

滝口課長 ：生涯学習課所管分について、事業費の確定による不用額の減額及びふるさ

と納税の確定による市民憲章推進基金積立金の増額の説明。 

西井課長 ：文化財課所管分について、事業費の確定による不用額の減額の説明。 

西村補佐 ：(3)令和２年第２回羽咋市議会臨時会日程についての説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

安達委員 ：外国語指導助手の報酬が減額になっているが、これはコロナの影響で３月

が休校になったからなのか。 

八島教育長：この減額は誰の分なのか。 

西村補佐 ：ＡＬＴは４人いるが、１人は別の会社と委託契約をしている。残りの３人

の報酬についての減額分である。 



岡田委員 ：小中学校の災害給付金について、それぞれ大きな額を減額している理由は。 

河崎次長 ：怪我等の場合の給付になるが、減額の理由としては、予算が足りなくなら

ないように余裕を持った金額を計上しているためである。 

安達委員 ：ＡＬＴ以外にも、図書館司書や支援員も減額になっている。休業の影響な

のか。 

河崎次長 ：休業の影響による減額ではなく、余裕を持った予算計上による減額である。 

今井委員 ：関連した質問になるが、コスモアイル羽咋や市立図書館も休業しているが、

委託料や働いている人の出勤状況はどうなっているのか。 

滝口課長 ：コスモアイル羽咋及び市立図書館については、指定管理者制度で契約をし

ている。休業により収入が減少することが見込まれ、休業は市が要請して

いることから、指定管理料については、今後は何かしらの対応が必要と考

えている。職員の出勤等については、指定管理者で対応しているので、市

としては把握していない。 

八島教育長：その他特に質問がなく、協議、報告事項を終了する。 

教育長報告をする。 

      ・小中学校臨時休業の状況について 

       児童生徒への教材等のやりとりについて、登校日の中止について、教職

員の勤務状況について及び小学校での児童（１年生～４年生）の預かり

について報告する。 

      ・臨時休業の延長について 

       ４月 30日付で保護者宛にメールを配信したことについて報告する。 

八島教育長：小中学校の臨時休業の期間延長について、県内の状況はほとんど５月 31

日までとなっている。臨時校長会でも検討したが結論は出ていな 

い。それで、委員の皆さんのご意見等をいただいた上で決定したいと考え

ている。 

今井委員 ：国や県のほうでも緊急事態宣言の延長をすると思う。羽咋市だけが短くし

たり長くしたりすることは良くないと思う。５月末まででいいと思う。 

安達委員 ：コロナの感染状況等について、「こうなったら再開できる。」「こんな場合は

延長する」といった基準みたいなものはないのか。 

八島教育長：文部科学省がガイドラインを発表することになっているが、現時点では発

表されていない。 

岡田委員 ：学校は３月から休みになっている。家庭も大変だと思う。羽咋市では感染

者は２人出ているが感染経路は分かっている。学校再開に向けて色々と考 

慮しなければならない事はあるが、志賀町の休校期間は５月 17日までであ

る。羽咋市もそれ位にしてはどうか。 

八島教育長：現時点では誰が感染しているか、していないかは不明の状況なので、再開

できないでいる。志賀町の 17日からの再開についてはあくまで予定である。



国の方針によっては延長するかもしれない。 

今井委員 ：保護者からの苦情や要望はどうなのか。 

松田課長 ：４月の学校があった時期は、「羽咋市はなんで休校にしないのか」という苦

情が多くあった。 

今井委員 ：学校が１日でも早く再開をして本来の生活に戻ってほしいが、こういった

判断は大変難しいと思う。 

木谷委員 ：子供達がプリント等を取りに来るという説明があったが、どうやっている

のか。 

松田課長 ：学校ごとに対応は違ってくるが、小学校は保護者同伴、中学校は生徒が取

りに来ている。 

木谷委員 ：学校で受入れをしているということだが、どういった子供達なのか。 

松田課長 ：小学校１年生～３年生が中心である。 

今井委員 ：羽咋小学校は毎日 30人前後の受入れをしているが、どのように過ごしてい

るのか。授業をしているのか。 

松田課長 ：複数の教室に分けてできるだけ距離を取っている。教師と支援員が対応し

ている。授業はしていない。自習をしている。 

安達委員 ：学校の受入れについて、スクールバスは運行しているのか。 

松田課長 ：運行していない。保護者が送迎している。 

八島教育長：それでは、学校の休業期間の延長については５月末までにしたいと思うが、

状況が改善されれば登校日を設けたり、再開の前倒しについて 

も検討していきたい。 （委員全員了承。） 

八島教育長：あと、報告の追加になるが、中学生の海外派遣が延期になっている。それ

で、何か新しい事をする必要があるのでは。と検討した結果、「羽咋市の中

学生とシアトルとの学生とバーチャル交流」ということを企画している。

最初は、試行として羽咋中、邑知中１人ずつの実施を考えている。自宅で

実施をする。上手くいけば、各学校から 10名程度での実施を予定している。 

安達委員 ：羽咋とシアトルとの時差はどうなのか。 

八島教育長：シアトルが夕方５時で羽咋が午前９時となる。交流の時間は 30分程度を予

定している。 

八島教育長：その他について説明を求める。 

西村補佐 ：令和２年第６回教育委員会の開催日時について説明、５月 27日（水）午後

１時 30分からの開催について承認を得る。 

松田課長 ：各学校の紹介について市ホームページに掲載について、教育活性化プラン

説明会及び教育委員訪問の延期等について報告する。 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

                  午後２時５４分閉会 



令和２年 第６回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和２年５月２７日（水） 

開  会  午後 １時４０分 

閉  会  午後 ２時５８分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 ４０１会議室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     木 谷 千惠子 

委      員     今 井 和 秀 

委      員     安 達 吏 和 

委      員     岡 田 規 子 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  河 崎 洋 子 

学務担当課長       松 田 宏 明 

生涯学習課長       滝 口 一 彦 

文化財課長        西 井 健 一 

学校教育課課長補佐    西 村 広 樹 

学校教育課教育総務係長  西 野 雅 之 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第１１号 令和２年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

（２）報告第 ５号 令和２年度専決処分の報告（学校給食共同調理場運営委員会委員

の委嘱について） 

 

６ 協議、報告事項 

（１）羽咋市学校施設長寿命化計画について 

（２）羽咋市学校ＩＣＴ環境整備計画について 

（３）羽咋市立学校の児童生徒に係る独立行政法人日本スポーツ振興センターの共済掛

金のうち保護者から徴収する額等を定める規則について 

（４）令和２年第３回羽咋市議会定例会日程について 

 

７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

 

 



 

 

８ 会議の結果  議案第１１号及び報告第５号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和２年５月２７日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつをし、日程に従い前回（第５回）会議録の承認を促した。 

西村補佐 ：前回（第５回）会議録について、不足、不備がないかを確認し承認を得た。 

八島教育長：議案第11号「令和２年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について」の

説明を求める。 

河崎次長 ：歳入歳出の総括、学校教育課所管分について、小中学校のパソコン整備に

係るＬＡＮ工事及び購入費用の増額補正について説明。 

滝口課長 ：生涯学習課所管分について、コミュニティ助成事業、上甘田公民館浄化槽

工事、すぱーく羽咋後ろの公有財産（土地）購入等の増額補正について説

明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

安達委員 ：児童生徒にパソコンを配布するということだが、どのようなパソコンなの

か。キーボード付なのか。 

西野係長 ：キーボード付のパソコンを予定している。 

安達委員 ：そのパソコンのソフトはどうなるのか。 

西野係長 ：国の補助事業を活用する。１台につき 45,000円の補助がある。ソフトにつ

いては、グーグル社のソフトで無料で使用できるものがありそれを利用す

る。また、クロムというソフトがありネットが利用できる。 

安達委員 ：色々なソフトを入れる費用はどうなるのか。 

西野係長 ：費用はかからない。 

岡田委員 ：加賀市でもパソコン購入のニュースがあった。羽咋市は小学４年生から６

年生と中学生全員に配置するとのことだが、学校だけで使用するのか。家

での使用はどうなるのか。 

松田課長 ：現在も iPadを使った授業を行っている。１人１台ではないが授業で活用し

ている。今後のコロナウイルスの第２波に備えて、家庭でも使用できるよ

うに、各家庭の Wi-Fi環境調査を予定している。 

岡田委員 ：加賀市は Wi-Fi の環境がない家にモバイル等を貸し出すために、予算を計

上するということである。羽咋市も進めていってほしい。あと、小学校低

学年の対応はどうなのか。 

西野係長 ：小学校低学年は、各学校にある既存の iPadを使用する予定である。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第 11号を承認する。 

      報告第５号の説明を求める。 

西村補佐 ：報告第５号「令和２年度専決処分の報告（学校給食共同調理場運営委員会

委員の委嘱について）」の報告。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

八島教育長：特に質問がなく、報告第５号を承認する。 



      協議、報告事項(1)の説明を求める。 

河崎次長 ：(1)羽咋市学校施設長寿命化計画について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

木谷委員 ：羽咋小は「Ｄ」の項目が多いが、「Ｄ」というのはどのようなレベルなのか。 

河崎次長 ：「Ｄ」というのは、早急に対応が必要なレベルである。「Ａ」は概ね良好。

「Ｂ」は部分的に劣化しているが安全上は問題なし。「Ｃ」は広範囲に劣化

していて安全上不具合発生の兆し。である。 

木谷委員 ：「Ｄ」は早急に対応が必要ということだが、施設改修も含めて学校の統合に

ついても検討する必要があると思う。 

八島教育長：学校の整備計画については、一部新聞等で報道があったが、市教委として

具体的にはまだ決まっていない。検討課題である。 

今井委員 ：この計画は令和２年度から 31年度の 30年間になっている。30年間という

のは期間としては非常に長い。５年ごとに見直しをするということだが、

最初の５年間のスケジュールは決まっているのか。 

西野係長 ：令和２年度からの５年間については、羽咋小の改修を優先していく予定で

ある。羽咋小については、築 50年までに長寿命化改修をしていく予定であ

る。 

今井委員 ：安全性のこともあるので、「Ｄ」の箇所から早急に進めていってもらいたい。

あと、学校の統合についてはどうなっているのか。邑知小と余喜小の合併

はどうなのか。公にはまだ話は出ていないと思うが、地域住民や議会等へ

の説明はしているのか。 

八島教育長：現時点では、一つの方針として示した段階である。具体的な説明はこれか

らである。令和２年度中に個別の施設計画を策定する予定である。昨年度

の教育総合会議において、市長から、ある程度のことを教育委員会で検討

して方針を示してほしい。という意見があった。施設整備や学校の統合等

について、一気にするのは難しいので、今年度は邑知中校下の２校の小学

校について検討することが、現実的だと考えている。羽咋中校下について

は、羽咋小の大規模改修と並行して、児童数等のことを考慮しながら検討

していきたい。委員の皆さんのご意見を伺いたい。 

今井委員 ：邑知中校下については、現在余喜小は複式学級である。児童数のことを考

えるとそんなに抵抗はないと思う。 

木谷委員 ：邑知中校下は子供や保護者の交流も盛んである。スムーズに行くのではな

いか。 

安達委員 ：邑知中、小、余喜小は各学年１クラスである。小中合同の学校という考え

はあるのか。 

八島教育長：総合的に考えると教員の配置等、色々と難しい面があるが、将来的に児童

数が減少しても邑知校下に学校を残すということになれば、１つの案とし



ていきたい。 

安達委員 ：邑知小、余喜小の統合となると邑知小で統合になると思うが、そうなると

余喜地区に学校施設がなくなってしまう。邑知中の校舎も古いので中間の

場所で、新しい校舎を一つ建てれば合理的だと考えた。 

八島教育長：小・中合同の校舎については将来的な課題としたい。 

八島教育長：その他特に質問がなく、協議、報告事項(2)の説明を求める。 

河崎次長 ：(2)羽咋市学校ＩＣＴ環境整備計画について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

安達委員 ：羽咋市の目標として、LAN の整備率が普通教室 25％を今年度で 100％にな

るということだが、整備は普通教室だけなのか。 

西野係長 ：普通教室、特別教室、体育館もつながる予定である。 

八島教育長：職員室はどうなのか。 

西野係長 ：既存の LANがある。 

今井委員 ：１人１台のパソコンということだが、教室の子どもの机に置くのか。別の

部屋に設置するのか。 

西野係長 ：１人１台、教室で使用する。ノートパソコンを使用する。タブレットとし

ても使える。 

今井委員 ：パソコンを効果的に活用するには先生の能力が求められるのではないか。

先生の研修はどうなっているのか。 

松田課長 ：羽咋小で、先行的にロイロノートというアプリを入れている。粟ノ保小、

瑞穂小でもロイロノートを使った学習を行っている。徐々にではあるが、

こういった学習をする学校を増やしてきている。市として２校、無料で５

年間使用できる制度があり、現在、羽咋小、瑞穂小で使っている。先生の

研修については、ロイロノートの会社の方を講師として行っている。 

木谷委員 ：ＩＣＴの支援員は令和５年度からとなっているが、前倒しすることはでき

ないのか。 

松田課長 ：現在、ＩＣＴの専門員は市にはいない。早急に対応することができれば学

校としても助かる。 

岡田委員 ：ＩＣＴの授業をするにあたって、カメラやマイク等の機材はどうなってい

るのか。 

松田課長 ：昨年度、教師用のパソコンの更新を行った。それにはカメラやマイクが内

蔵されている。 

安達委員 ：ロイロノートの説明で小学校で使用しているとのことだが、中学校での活

用はどのように考えているのか。 

松田課長 ：まだ中学校との連携はできていないが、小学校、中学校の担当と情報を共

有しながら進めていきたい。 

木谷委員 ：小学校低学年のパソコンは、今後１人１台となるのか。 



河崎次長 ：iPadとパソコン室のパソコンを含めると、１人１台となる。 

八島教育長：その他特に質問がなく、協議、報告事項(3)の説明を求める。 

西村補佐 ：(3)羽咋市立学校の児童生徒に係る独立行政法人日本スポーツ振興センター

の共済掛金のうち保護者から徴収する額等を定める規則について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、協議、報告事項(4)の説明を求める。 

西村補佐 ：(4)令和２年第３回羽咋市議会定例会日程について 

八島教育長：特に質問がなく、協議、報告事項を終了する。 

教育長報告をする。 

・夏休み期間中の授業について 

・中学生海外派遣交流事業延期に伴うバーチャル交流について 

・子どもの健康把握について 

・教育委員会の学校訪問、教育活性化プランの報告について 

について報告する。 

松田課長 ：教育委員会の学校訪問、教育活性化プラン報告等の日程については、６月

下旬から７月上旬にかけて、３日間で実施したい。 

安達委員 ：スマホを使った健康把握について、羽咋小で実施しているとのことだ 

が、参加できなかった方はいたのか。 

松田課長 ：少しいると聞いている。 

今井委員 ：現在、子どもの体温のチェックはどうなっているのか。自宅で測ってきて

いるのか。学校で測っているのか。 

松田課長 ：自宅で測って、高いようなら出席を控えてもらっている。 

岡田委員 ：ようやく学校が再開したが、学校の休業中、学童クラブは大変だったので

はないか。市として、学童の関係者等に慰労金のようなものを出 

せればと思うが。 

今井委員 ：市内に学童クラブは４箇所ある。運営は社協がやっている。この前、運営

のことを聞く機会があった。学校休業中は、逆に利用人数は減っていた。

とのことである。 

松田課長 ：３月の休業中は、学童クラブで午前中から利用したが、４、５月の休業中

は、午前中及び学童が開く時間までは学校で対応していた。期間中、平均

で１日 70人を預かっていた。 

 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

                  午後２時５８分閉会 

 

 



令和２年 第７回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和２年８月２６日（水） 

開  会  午後１時３５分 

閉  会  午後２時３０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     木 谷 千惠子 

委      員     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     丸 田 一 幹 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  河 崎 洋 子 

学務担当課長       松 田 宏 明 

生涯学習課長       滝 口 一 彦 

文化財課長        西 井 健 一 

学校教育課課長補佐    西 村 広 樹 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第１２号 令和２年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

（２）議案第１３号 財産の取得について 

 

６ 協議、報告事項 

（１）令和２年度羽咋市一般会計専決補正（７月専決分）（教育費）について 

（２）活性化プラン説明会を終えて 

（３）国・県学力調査の結果について 

（４）生涯学習課の各行事について 

（５）令和２年第４回羽咋市議会定例会日程について 

 

７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

８ 会議の結果  議案第１２号及び第１３号を原案のとおり承認した。 

 

令和２年８月２６日 

羽咋市教育委員会 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつの後、日程に従い前回（第６回）会議録の承認を促した。 

西村補佐 ：前回（第６回）会議録について、不足、不備がないかを確認し承認を得た。 

八島教育長：議案第12号「令和２年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について」の

説明を求める。 

河崎次長 ：歳入歳出の総括、学校教育課所管分について、スクールサポートスタッフ

配置、就学援助世帯への Wi-Fi等の通信費、小中学校の手洗い自動水栓化

工事等の増額補正について説明。 

滝口課長 ：生涯学習課所管分について、公民館の手洗い自動水栓化工事、コスモアイ

ル羽咋、ユーフォリア千里浜等に新型コロナウイルス感染拡大防止のため

のサーモグラフィカメラ設置等の増額補正について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：スクールサポートスタッフを１名追加配置するということだが、任用期間

と勤務時間はどうなるのか。 

河崎次長 ：任用については 10月からの半年間で、勤務時間は１日４時間である。 

今井委員 ：小中学校へのインターネット等の通信費を助成するということだが、通信

費の実績の額を助成するのか。定額の助成なのか。 

河崎次長 ：家庭でのオンライン授業に備えて、小中学校の就学援助世帯にルーターの

貸出しと、Wi-Fi 等の通信費の助成を予定している。現段階としては、１

ヶ月 2,313円の３ヶ月分の助成を予定しているが、現在、GIGAスクールに

関するプランが色々とある。他自治体の状況や通信会社のプランを考慮し

ながら検討していきたい。 

岡田委員 ：オンライン学習の整備についての説明があったが、現在は学校に登校する

ことができている。通信費等の助成は、学校が休校等になった場合の体制

を整えておくということなのか。 

河崎次長 ：学校が休校等になった場合の措置である。通信費助成の予算は執行しない

ことが一番いい。 

岡田委員 ：スクールサポートスタッフについて、１名を余喜小に配置するということ

だが、何か規定等に基づくものなのか。 

八島教育長：特に決まりはない。余喜小は複式学級が２つあり、先生の事務等が煩雑な

ので配置を予定している。 

岡田委員 ：このスタッフは余喜小学校が探すことになるのか。 

松田課長 ：採用等については、市総務課を通じて職安から募集することになっている。 

木谷委員 ：粟ノ保小の修繕のことをもう一度説明してほしい。 

河崎次長 ：体育館への渡り廊下の壁の修繕である。当初、雨漏りの修繕だけであった

が、シロアリの被害もあったので、費用は倍近くになる予定である。 



木谷委員 ：羽咋中の理科室のエアコンの修繕のことに関連するが、音楽室などの他の

特別教室にはエアコンはあるのか。 

八島教育長：羽咋中はすべての部屋にある。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第 12号を承認する。 

      議案第 13号「財産の取得について」の説明を求める。 

河崎次長 ：「財産の取得について」説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：ノート型パソコンとはどういうものなのか。 

河崎次長 ：グーグル社のクロムブックである。 

今井委員 ：１台あたりの価格はどうなのか。 

河崎次長 ：約 43,000円である。 

今井委員 ：パソコンやソフトは年々進化しているが、例えば４、５年経った時など更

新が必要となった場合、国からの補助はあるのか。 

河崎次長 ：現在のところ予定はない。維持費等は各自治体の負担となる。 

八島教育長：ハードは整ったが先生方が使いこなせるか心配である。 

丸田委員 ：パソコン等を２回に分けて購入しているが、スペック等が違うのか。 

河崎次長 ：同じパソコンである。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第 13号を承認する。 

      協議、報告事項(1)の説明を求める。 

河崎次長 ：(1)令和２年度羽咋市一般会計専決補正（７月専決分）（教育費）について

説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

木谷委員 ：ＩＣＴの支援員を４名配置するということだが、具体的にどのような事を

するのか。 

河崎次長 ：専門の知識を有する方の配置を予定している。勤務時間はこれから委託業

者と相談になる。業務内容については、LAN 工事の監督、先生方へのパソ

コンの使い方の指導、オンライン学習のアドバイス等である。配置の基準

としては２校で１名の配置を予定している。 

丸田委員 ：パソコンを大量に使用することになるが、電源等の工事が必要になる 

と思うが、対応は大丈夫なのか。 

河崎次長 ：６月補正で工事費などを計上済である。 

八島教育長：その他特に質問がなく、協議、報告事項(2)の説明を求める。 

松田課長 ：(2)活性化プラン説明会を終えてを説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

八島教育長：全体的に中学校の評価が年々高くなってきている。このことは、学力調査

の結果にもつながっている。 

八島教育長：その他特に質問がなく、協議、報告事項(3)の説明を求める。 



松田課長 ：(3)国・県学力調査の結果について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：平均点が昨年を下回っている。少し心配である。 

八島教育長：９月には各学校のヒアリングを予定している。対応等を検討したい。 

八島教育長：その他特に質問がなく、協議、報告事項(4)の説明を求める。 

滝口課長 ：(4)生涯学習課の各行事について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

岡田委員 ：生涯学習課の行事ではないのかもしれないが、８月２２日（土）にコスモ

アイルで大きなイベントがあったのではないのか。沢山の人が集まってい

た。密の状態だったと思うが大丈夫だったのか。 

滝口課長 ：「ＵＦＯ・宇宙人＆自然栽培フェスティバル」というイベントが、コスモア

イル羽咋で行われた。 

八島教育長：その他特に質問がなく、協議、報告事項(5)の説明を求める。 

西村補佐 ：(5)令和２年第４回羽咋市議会定例会日程について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、協議、報告事項を終了する。 

教育長報告をする。 

・中学３年生の修学旅行の中止について 

・アメリカ合衆国ワシントン州シアトルへの中学生海外派遣事業の中止に

ついて 

      ２点を報告する。 

八島教育長：修学旅行の代替行事はどうなっているのか。 

松田課長 ：羽咋中学校については、９月３０日（水）に遠足を予定している。１年生

と３年生は遠足で２年生は金沢での自主プランである。邑知中学校につい

ては、９月中旬に市内を回るプランを予定していたが、再検討をしている

状況である。 

今井委員 ：羽咋中学校の遠足は何処へ行くのか。 

松田課長 ：碁石が峰を予定している。 

今井委員 ：文化祭とかはどうなるのか。 

松田課長 ：文化祭と体育祭は開催方法等を工夫して行う予定である。 

 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                  午後２時３０分閉会 

 

 



令和２年 第８回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和２年８月２６日（水） 

開  会  午後２時４０分 

閉  会  午後３時４０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     木 谷 千惠子 

委      員     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     丸 田 一 幹 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  河 崎 洋 子 

学務担当課長       松 田 宏 明 

学校教育課課長補佐    西 村 広 樹 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第１４号 中学校教科用図書採択について 

 

６ その他 

 

７ 傍 聴 人 数 ４人 

 

８ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

９ 会議の結果  議案第１４号の教科用図書を協議により採択した。 

 

 

令和２年８月２６日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 

 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつの後、本会議の傍聴希望者が４名いることを説明し、協議

の結果、傍聴を認めることとした。 

 

【傍聴人（４人）入室】 

 

八島教育長：傍聴人に「羽咋市教育委員会傍聴人規則」の遵守を依頼。 

八島教育長：議案第14号「中学校教科用図書採択について」、各委員には５月から８月

にかけて、令和３年度から使用する中学校教科用図書の見本を見てもらっ

たが、羽咋地区教科用図書採択協議会での意見や配布資料等を参考にして、

各教科の教科用図書を採択したい。 

松田課長 ：中学校教科用図書採択までの流れ等について説明。 

八島教育長：中学校教科用図書採択の流れについて、質疑、意見を求める。 

八島教育長：特に質問がなく、提案どおり採択する。 

      令和３年度使用の中学校教科用図書について説明を求める。 

松田課長 ：令和３年度使用の中学校教科用図書の概要、羽咋地区教科用図書採択協議

会での資料、選定した会社等を報告。 

 

【協議・採択】 

※教科ごとに、各委員が意見を述べ、協議の結果、次のとおり教科用図書を採択した。 

国語      光村図書出版㈱ 

           書写      光村図書出版㈱ 

社会地理    東京書籍㈱ 

社会歴史    東京書籍㈱ 

社会公民    東京書籍㈱ 

地図      ㈱帝国書院 

数学      東京書籍㈱ 

理科      東京書籍㈱ 

音楽（一般）  教育出版㈱ 

音楽（器楽）  ㈱教育芸術社 

美術      光村図書出版㈱ 

保健体育    東京書籍㈱ 

技術      東京書籍㈱ 

家庭      東京書籍㈱ 

英語      東京書籍㈱ 

道徳      光村図書出版㈱ 



 

八島教育長 ：各教科の採択した教科用図書を確認し、その他の事項は特になく、閉会

のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                  午後３時４０分閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和２年 第９回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和２年１１月２５日（水） 

開  会  午後１時３０分 

閉  会  午後２時３０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     木 谷 千惠子 

委      員     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

 

４ 欠 席 者  委      員     丸 田 一 幹 

 

５ 職務のため出席した者 

教育次長兼学校教育課長  河 崎 洋 子 

学務担当課長       松 田 宏 明 

生涯学習課長       滝 口 一 彦 

文化財課長        西 井 健 一 

 

６ 付 議 案 件 

（１）議案第１５号 令和２年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

（２）議案第１６号 教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告書（令

和元年度事務事業分）について 

 

７ 協議、報告事項 

（１）中学校スクールバスの運行拡充について 

（２）令和２年第５回羽咋市議会定例会日程について 

 

８ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

９ 会議の結果  議案第１５号及び第１６号を原案のとおり承認した。 

 

令和２年１１月２５日 

羽咋市教育委員会 



 

【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつの後、日程に従い前回（第７、８回）会議録の承認を促し

た。 

松田課長 ：前回（第７、８回）会議録について、不足、不備がないかを確認し承認を

得た。 

八島教育長：議案第１５号「令和２年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について」

の説明を求める。 

河崎次長 ：歳入歳出の総括、学校教育課所管分について、教育委員会事務局職員費、

小中学校の学校再開支援事業の備品購入費等の補正について説明。 

滝口課長 ：生涯学習課所管分について、社会教育総務職員費、公民館主事報酬、体育

総務職員費等の補正について説明。 

西井課長 ：文化財課所管分について、文化財職員費、寺家遺跡保存整備事業、歴史民

俗資料館職員費等の補正について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：学校再開支援事業について備品購入として何を買う予定なのか。 

河崎次長 ：コロナ感染症防止や熱中症対策として、前回は学校長の裁量で、特別教室

用に空気清浄機やサーキュレイターなどを購入した。今回はデジタル教科

書やデジタル教科書を映すための大型テレビ等の購入を予定している。 

今井委員 ：学校ごとに購入するものが違うのか。 

河崎次長 ：学校の規模も違うので、学校長の判断で購入することになる。 

木谷委員 ：何を購入したかの報告はあるのか。 

河崎次長 ：購入する段階で報告することになっていて、チェックしている。 

岡田委員 ：学校ごとに補助の額が違うのか。 

河崎次長 ：補助金の額には児童生徒数によって基準があって、羽咋小、羽咋中が 150

万円、その以外の学校が 100万円である。 

岡田委員 ：この前の「教育ウイーク」のときに学校へ行ったら、まだ１人１台のパソ

コンが届いていないということだった。いつ頃になるのか。 

河崎次長 ：１２月７日～１０日にかけて届く予定である。その後、設定等の作業があ

るので、実際に使用できるのは年明け位になる。 

今井委員 ：文化財課の発掘等の会計年度任用職員は時給で計算しているのか。 

西井課長 ：シャコデ遺跡は５人、寺家遺跡の方は７人で発掘調査を行っている。１日

７時間で時給で計算している。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第 15号を承認する。 

      議案第１６号「教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告

書（令和元年度事務事業分）について」の説明を求める。 



河崎次長 ：「教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告書（令和元年度

事務事業分）について」説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

木谷委員 ：前回の資料から「成果と課題」について修正されている。 

今井委員 ：この報告書には、評価委員の名前は載らないのか。何か理由があるのか。 

河崎次長 ：これまでの経緯等を確認します。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第 16号を承認する。 

      協議、報告事項(1)の説明を求める。 

河崎次長 ：(1)中学校スクールバスの運行拡充について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

木谷委員 ：中学校の越路野、鹿島路地区に新規に開設になるが、現在、瑞穂小への運

行は２台で行っている。千路町では１台は千路町会館から出ている。これ

は無くなるのか。 

松田課長 ：このコースの見直しはない。引き続き運行する。 

河崎次長 ：この説明資料は変更箇所だけ載せている。今後も運行する。 

木谷委員 ：この資料は説明会等で使用するのか。 

河崎次長 ：越路野、鹿島路地区の中学生の保護者を対象にした説明会で使う予定であ

る。 

木谷委員 ：この資料では千路町会館からの運行が無くなったと感じてしまう。載せる

ことはできないのか。 

八島教育長：小学生のコースは中学生の保護者には関係ないので、変更箇所だけを説明

する予定である。 

岡田委員 ：朝の便で、瑞穂小へ寄ってから羽咋中に行くことになっているが、時間は

大丈夫なのか。 

河崎次長 ：大丈夫である。バスの時刻が入っていないが、出発時刻は７時３０分頃で、

羽咋中には８時少し前に到着予定である。 

岡田委員 ：今回の開設で、あとは余喜地区だけになる。 

河崎次長 ：スクールバスの購入等が必要になる。すぐに実施できる訳ではないので、

今後の検討としたい。 

八島教育長：その他特に質問がなく、協議、報告事項(2)の説明を求める。 

松田課長 ：(2)令和２年第５回羽咋市議会定例会日程について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、協議、報告事項を終了する。 

教育長報告をする。 

・県内市町の教科書採択における審議の公開状況について 

・不登校の生徒の学習支援としてのリモート学習について 

      ２点を報告する。 

 



 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                  午後２時３０分閉会 

 

 

 


